
Desiree Ioviero nuova consigliera 
comunale. Silvia Puzone 
Presidente Penisola Verde

L’AVANZATA DELLE DONNE IN POLITICA 
Mare 
senza spot

Sul tema “inquinamento 
marino” è cresciuta la sen-
sibilità e quindi l’attenzione 

dell’opinione pubblica e soprat-
tutto grazie ai social, che consen-
tano a chiunque di irrompere nel 
mare magnum comunicativo, si 
acquisisce conoscenza, quasi in 
tempo reale, della situazione in cui 
versano le nostre spiagge e i no-
stri lidi. Non solo i residenti, ma 
anche vacanzieri del week-end e 
turisti, concorrono a segnalare con 
i loro scatti lo stato di salute del 
mare e non c’è spot che tenga di 
fronte alla verità nuda e cruda di 
una foto che immortala un mare 
invaso dai ri�uti e inquinato. Se 
pensiamo che la prolungata as-
senza di piogge ha determinato 
situazioni altamente tossiche nel 
sistema fognario, non solo, ma 
anche nelle strade dove l’accu-
mulo dei residui di idrocarburi 
provenienti dagli scarichi delle 
auto ha fatto accumulare una 
cortina di inquinanti destinati a 
riversarsi nelle fogne per �nire di-
rettamente a mare elevando così 
in modo esponenziale l’indice di 
inquinamento anche da sostanze 
benzeniche, ci rendiamo conto 
di quanto delicato sia l’equilibrio 
tra i diversi fattori che determi-
nano l’inquinamento di un sito 
e di un territorio, mare incluso. 
Gli esperti continuano a lancia-
re allarmi sul costante aumento 
della temperatura dell’acqua che 
agisce negativamente sull’ossige-
nazione favorendo l’instaurarsi di 
alghe dannose per la vita marina 
e per la salute umana. Tempera-
ture elevate dell’acqua oltre ad 
agevolarne l’inquinamento e una 
ridotto riciclo, favoriscono anche 
la migrazione di quella fauna it-
tica peculiare dei mari più caldi, 
spiegano gli esperti, col risulta-
to che si sta concretizzando la 
tropicalizzazione dell’ambiente 
come ce lo dimostrano sempre 
più spesso anche i violentissimi 
temporali che in qualche caso si 
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il gestore quotidianamente fa 
esibire un cantante con relativo 
accompagnamento musicale am-
pli�cato provocando forti disagi 
ai residenti, ai commercianti ed ai 
turisti ospitati nelle strutture ri-
cettive della zona. Le proteste dei 
cittadini non hanno sin qui otte-
nuti risultati poiché lo spettacolo 
che ha inizio a partire dalle  19.30 
continua ad alto volume �no a 
quasi la mezzanotte. I cittadini ed 
i commercianti sono oramai esa-
sperati e visto che le autorità pre-
poste non sono mai intervenute si 
sono rivolte alle nostre associazio-
ni”. Veri�cata la situazione e l’esi-
stenza di innumerevoli proteste e 
denunce alle Autorità comunali, 
le Associazioni hanno deciso di 
andare a fondo del sollecitando ad 
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Denuncia delle Ass. “G. Antonetti”, “Conta anche tu” e “A. Caponnetto”

Inquinamento acustico
a Sedil Dominova

ATTUALITA’

Ci hanno pensato le 
Associazioni “I cit-
tadini contro le ma-
�e e la corruzione”, 

il Circolo “Giovanni Antonetti” 
dell’Associazione A. Caponnetto  
e  il Movimento Civico “Conta 
anche Tu” a formalizzare la de-
nuncia contro l’inquinamento 
acustico nel Centro storico della 
città con particolare riferimento 
all’area di Sedil Dominova dove i 
residenti da tempo denunciavano 
la situazione senza ottenere risul-
tati. “Da anni il Comune consente 
a un ristorante di occupare una 
vasta zona della storica piazzetta 
– spiegano i responsabili dei soda-
lizi civici – che è noto per la pre-
senza di uno dei più famosi edi�ci 
cittadini, il Sedil Dominova. Qui 

intervenire, mediante un esposto-
denuncia, le autorità competenti 
e in particolare: il Comune, la 
Procura della Repubblica di 
Torre Annunziata, la Prefettura 
di Napoli, l’Autorità Nazionale 
Anticorruzione, la Guardia di 
Finanza, il Comando dei Cara-
binieri del Nucleo Ispettorato 
del Lavoro di Napoli, nonché 
l’ASL e l’ARPAC Campania. 
Nell’esposto si fanno notare i for-
ti disagi sopportati dai cittadini 
e commercianti residenti nonché 
la circostanza che il Comune di 
Sorrento da tempo ha approvato 
il Piano di Zonizzazione Acu-
stica (Verbale di Deliberazione 
Consiliare, n.44 del 30/09/2002) 
chiedendone il rispetto a�nché 
nelle ore serali in questo suggesti-

vo luogo della Città di Sorrento, 
torni la quiete che si addice a un 
centro storico. “Per evitare che si 
veri�chino le condizioni relativo 
al reato previsto dall’Art. 328 del 
cp cioè “omissione o ri�uto di atti 
d’u�cio, di indagare circa l’inerzia 
da parte degli organi preposti a 
tali vigilanze e controlli” a seguito 
delle sopraindicate segnalazioni e 
denunce rimaste, visto i risulta-
ti, inevase. Al momento sembra 
che l’intervento abbia sortito un 
suo e�etto in quanto da diversi 
giorni lo spettacolo si svolge, ma 
con toni molto bassi e quindi 
con relativo sollievo dei cittadini 
e dei commercianti per e�etto 
dell’intervento del Comune. “In 
attesa degli interventi delle altre 

Autorità, poiché l’obbiettivo pri-
mario delle nostre Associazioni 
è la tutela dell’economia turistica 
della Città di Sorrento che non 
può essere intesa come un con-
tinuo assalto alla diligenza si sta 
vagliando  anche l’occupazione di 
suolo pubblico che per altro non 
viene rispettata in questo luogo 
– concludono i rappresentanti 
delle Associazioni – perché ciò 
crea notevoli disagi al passaggio 
dei turisti ed inoltre non dovrebbe 
essere permesso poiché ci trovia-
mo in prossimità di un luogo a 
forte interesse storico-culturale 
come indicato dal D.L. n. 83 del 
31/05/2014 convertito con mo-
di�cazioni della Legge n. 106 del 
29/07/2014”.
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Giardini 
Montariello
Il Comune con determina 975 
del 29/7/2015 a �rma del re-
sponsabile Gare Aniello Ca-

cace ha liquidato la somma 
di € 17.446,00 in favore della 
ditta Anima Ambiente Srl di 
Melito di Napoli cui sono stati 
affidati, come manutenzione 

zione all’utenza su orari; la ve-
ri�ca del corretto uso di arredi 
e giochi; la guardiania dalle ore 
9,00-13,00 e 17,00-21,00.
Per la gestione dell’area del Bar-
Ristorante viene autorizzato il 
Centro Anziani per far si che 
le persone possano incontrarsi e 
svolgere attività sociali all’aperto. 
All’uopo sarà approvata una spe-
ci�ca convenzione. L’area dell’a-
rena viene riservata all’attività 
programmatica degli Assessorati 
allo Spettacolo, Eventi, Cultura e 
Politiche Giovanili. Per i primi 
tre mesi il Dirigente disporrà, ai 
�ni della gestione, di una somma 
di 12mila euro.

Primi af�damenti della nuova Amministrazione

Gestione dell’Info Point 
e del Parco Ibsen

L’Associazione Sor-
rento Siren conti-
nuerà a gestire l’Info 
Point per i mesi 

estivi (da agosto a ottobre) sul-
la base della proroga concessa 
dall’U�cio diretto da Antonino 
Giammarino con determina 

N°957 del 21 luglio a seguito 
della dichiarata disponibilità da 
parte dell’Associazione a prose-
guire il servizio agli stessi patti e 
condizioni in attesa di espletare 
nuova gara di a�damento per il 
prossimo triennio. Il corrispetti-
vo pagato dal Comune all’Asso-
ciazione è di 11.712 Euro per tre 
mesi (iva inclusa), attingendo al 
pozzo di san patrizio della tassa si 
soggiorno turistica. Si tratta della 
seconda proroga visto che anche 
per i mesi di giugno e luglio si è 
trattato di una proroga (Deter-
mina 701 del 25 maggio 2015). 
L’a�damento alla Siren, a segui-
to di gara, risale al giugno 2012.
La Giunta Comunale con deli-

bera N°157 del 21 luglio scorso 
ha deliberato l’a�damento del 
Parco Ibsen dando seguito a 
quanto già deciso, cioè di rinviare 
ogni decisione alla nuova Ammi-
nistrazione che l’ha assunta tra 
i suoi primi atti. Quali sono gli 
indirizzi politici per l’utilizzo di 
Parco Ibsen?
Per quanto concerne la gestione 
dovrà essere garantita l’apertu-
ra del giardino da parte di un 
soggetto giuridico specializzato 
e dotato di speci�che professio-
nalità in grado di avviare al la-
voro soggetti diversamente abili, 
almeno due, con la supervisione 
di tutor specializzati. Gli altri 
servizi riguardano: la sorveglian-
za dell’area del Parco; la pulizia 
dei bagni; la veri�ca dell’integrità 
degli accessi, ispezioni sulle parti 
interne ed esterne di pertinenza 
del Parco, veri�che sul corret-
to avvio degli impianti; la cura 
dell’attività di prima informa-

di fotoeweb
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POLITICA
extracontrattuale, i lavori di 
riquali�cazione del Giardino 
di Montariello pari a 1300 mq.

questi dei propri cittadini ed 
elettori?”. Il PD chiama in causa 
direttamente la Segreteria che è 
responsabile in materia di con-
trolli sulla legittimità dell’operato 
dell’Amministrazione come di 
recente è stato ria�ermato nella 
sentenza della Corte dei Conti 
Sezione giurisdizionale Cen-
trale di Appello (22.7.2015 n. 
451) che riconosce al segretario 
la funzione di “garante della le-
galità dell’azione amministrativa 
dell’Ente”. 
La palla rimbalza nella mani 
della dott.ssa Inserra che dovrà 
accertare tutte le situazioni ot-
temperando agli obblighi con-
nessi alla sua responsabilità. 
Le cronache dell’inverno scorso 
si sono abbondantemente inte-
ressate dell’argomento “con¬itti 
d’interesse e incompatibilità” per 
tutte le iniziative assunte dall’ex 
consigliere e presidente della 
Commissione Trasparenza Ro-
sario Fiorentino che si è anche 
rivolto al Prefetto per segnalare i 
diversi casi in capo ad ammini-
stratori in carica. 
Per quanto ci riguarda ne ab-
biamo ripetutamente trattato 
e specificamente sul N°9 del 
4 marzo 2015 del settimanale 
quando abbiamo dedicato un 
ampio servizio proprio a queste 
ed altre situazioni.

Troppi interrogativi sui ritardi e sulle inadempienze non prese in esame

Le dimissioni di F. Gargiulo 
non chiudono il caso

Le dimissioni di Fede-
rico Gargiulo dalla 
carica di consigliere 
comunale e la sua 

surroga a seguito di formale con-
testazione  da parte del Consiglio 
all’atto di insediamento e di con-
valida degli eletti non chiudono 
il caso. Piuttosto si apre uno sce-
nario su come è stato gestita tut-
ta la vicenda da parte del diretto 
interessato che, ricordiamolo, è 
stato assessore nella trascorsa 
consiliatura, ma anche da parte 
del Sindaco, della maggioranza 
e soprattutto della Segreteria 
comunale e degli U�ci coinvolti. 
Il debito di circa 30mila euro 
dovuto a contravvenzioni ele-
vate a Gargiulo (anche questo è 
un record) da parte della Polizia 
Municipale, come l’interessato 
ha dichiarato con un atto che è 
stato assunto a verbale del Con-
siglio comunale di insediamento, 
sarebbe in parte prossimo alla 
prescrizione e in parte oggetto 
di contestazione. Così Gargiulo 

si è consapevolmente posto nella 
condizione di con¬itto con l’En-
te di cui è stato amministratore. 
Fino alle elezioni non solo il suo 
caso, ma anche altri, non hanno 
assunto rilevanza nelle sedi com-
petenti. 
Oggi invece Sindaco, Segretario 
e U�ci hanno fatto quello che 
avrebbero dovuto fare molto, 
molto tempo fa e di cui non si 
sono interessati. Vien da chieder-
si se l’estromissione di Gargiulo 
dal Consiglio prima delle ele-
zioni paventava qualche rischio 
elettorale per cui si è deciso di 
soprassedere sul caso?  
E’ più che lecito chiederselo, visto 
anche che il leit motiv della cam-
pagna elettorale è stato quella di 
una presunta incompatibilità di 
Marco Fiorentino che il Sinda-
co Cuomo, la Giunta e la Segre-
teria hanno studiato nei minimi 
dettagli approvando anche una 
delibera con la quale si è tentato 
di a�ermare l’esistenza di un con-
¬itto tra il Comune e Fiorentino 

per non convalidarne l’elezione.
Proprio la gestione di questi casi 
lascia aperti dubbi e pone una 
serie di interrogativi. 
C’è una domanda cui si dovrebbe 
dare una risposta e cioè: quando 
Gargiulo ha prodotto la conte-
stazione al Comune, perché l’Uf-
�cio preposto non ha ritenuto 
di ottemperare all’obbligo di se-
gnalarla alla Segreteria comunale 
dando il via agli accertamenti e 
all’adozione dei provvedimenti 
del caso? Perché oggi ciò è avve-
nuto e se non esistono altre situa-
zioni allo stato non ancora prese 
in considerazione? Le eccezioni 
di con¬itto di interessi e quin-
di di incompatibilità per taluni 
assessori e per lo stesso Sindaco 
non state valutate anche alla luce 
di quanto è stato oggetto di pub-
blico dibattito sul �nire della tra-
scorsa consiliatura? Qui entrano 
in gioco la Segreteria e gli U�ci 
che dovrebbero svolgere un’ap-
profondita istruttoria su tutti gli 
Amministratori in carica e muo-
versi coerentemente e sollecita-
mente qualora dovessero rilevare 
situazioni rilevanti. Un po’ come 
è avvenuto col caso dell’assesso-
re Massimo Coppola nel 2014, 
ma venuto alla luce soltanto nella 
scorsa primavera, quando la Poli-
zia Municipale aveva trasmesso 
una nota formale al Segretario 
Elena Inserra (prot. 12015 del 

14 marzo) con cui segnalava la 
situazione di con¬itto in capo a 
Coppola con richiesta di ottem-
perare agli adempimenti di cui 
all’art. 63 del D.Lsvo 267/2000, 
ovvero la contestazione di in-
compatibilità. Da quanto sin qui 
emerso non sembrano essere sta-
te assunte le dovute iniziative per 
cui si palesa una discrezionalità di 
valutazione e di comportamenti 
che non garantiscono quell’im-
parzialità cui pure si è appellato 
Marco Fiorentino nella prima 
adunanza di questa consiliatura. 
Il PD, commentando le dimis-
sioni di Gargiulo, ha parlato di 
un “assessore abusivo”: “Oggi si 
è dimesso Federico Gargiulo da 
Consigliere Comunale. 
La motivazione è il contenzioso 
verso il Comune di Sorrento per 
verbali di infrazione al codice 
della strada. Verbali che, a detta 
dell’interessato, sono in prescri-
zione, quindi risalenti a più di 
cinque anni fa. Piccolo dettaglio: 
Federico Gargiulo negli ultimi 
5 anni è stato assessore di un 
Comune con cui era in con¬itto. 
Un assessore abusivo. Perché chi 
sapeva non ha parlato? Perché 
chi doveva comunicarlo alle 
istituzioni competenti non l’ha 
fatto? Perché questi soggetti re-
stano in posizioni apicali della 
macchina amministrativa e di-
rigenziale? Che rispetto hanno 

Elena Inserra e Giuseppe Cuomo

da sinistra Federico Gargiulo

L’ex consigliere all’attacco sull’incompatibilità

R. Fiorentino, accuse alla 
segretaria Elena Inserra

L’ex consigliere e presi-
dente della Commis-
sione Trasparenza, 
Rosario Fiorentino, 

interviene sul caso dell’incom-
patibilità e attacca la segretaria 
generale Elena Inserra: “Mentre 

nell’aria ancora si respira la dia-
triba interna alla maggioranza 
sull’incompatibilità di Federi-
co Gargiulo, su cui molto ma 
molto stranamente la Segretaria 
generale non ha speso una parola 
per 5 lunghi anni, ecco che oggi 

diventa paladina della norma 
all’esame del Consiglio e solleva 
l’incompatibilità solo e soltanto 
per il geom. Federico Gargiulo 
reo di non aver accettato gli ordi-
ni dal brambilla di turno. 
Ancora non si sono spenti i ri-

¬ettori su tale torbida e nebulosa 
vicenda che si apre la crepa dell’e-
lezione del presidente del Consi-
glio Comunale avvocato Emilio 
Stefano Marzuillo. 
Stessa vicenda di qualche anno 
fa. 
Non franchi tiratori, ma gente 
che cerca di esprimere nel segre-
to dell’urna il proprio dissenso a 
scelte imposte e non condivise. 
Tante volte ciò che appare è 
diverso da ciò che è. Questa vi-
cenda la dice tutta sulla tenuta 

e sulla compattezza di una co-
alizione che, pur se premiata 
dal voto dei sorrentini, ha argini 
talmente fragili che straripano 
facilmente. Questa vicenda ha 
fatto emergere alcuni aspetti che 
risultano emblematici di altri che 
attengono alla dubbiosità delle 
procedure e dei procedimenti 
amministrativi che riguardano le 
diverse cause di incompatibilità 
che il Consiglio dovrà esaminare. 
Staremo a vedere sapendo che il 
meglio deve ancora venire”.
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Il Consiglio approva le aliquote per i tributi e le addizionali comunali

Marco Fiorentino: 
attenzione ai conti 
di Penisola Verde

Non è stata una 
passeggiata per la 
maggioranza la se-
duta del consiglio 

comunale convocata per l’ap-
provazione delle aliquote Imu e 
Tasi, dell’addizionale Irpef e della 
Tari perché Marco Fiorentino e 
il suo gruppo hanno evidenziato 
la necessità di ridurre le aliquote 
venendo incontro soprattutto 
ai piccoli artigiani dell’intarsio 
che, complice anche la crisi, mal 
possono sopportare oneri eleva-
ti. L’emendamento presentato 
da Fiorentino&Co per ridurre 
l’aliquota è stato respinto dalla 
maggioranza, mentre è stato 
approvato l’emendamento del 
consigliere Ferdinando Pinto 
per la riduzione della Tasi allo 
0,65 sugli immobili concessi a 
titolo gratuito ai parenti. Fio-
rentino ha inoltre proposto di 

ridurre l’aliquota Irpef dallo 0,70 
allo 0,50 evidenziando che “…
anche con lo 0,50 è un’aliquota 
elevata e in questo momento una 
riduzione della pressione �scale 
sarebbe stato un buon segnale di 
un’inversione di rotta dell’Ammi-
nistrazione”. La maggioranza ha 
respinto la proposta deliberando 
l’aliquota Irpef allo 0,70%. Il 
consigliere Antonino Fiorenti-
no ha proposto di speci�care nel 
regolamento IMU l’esenzione 
dei terreni agricoli dovendosi 
però veri�care la condizione del-
le case rurali al �ne di garantire 
massima chiarezza ai contribuen-
ti. Sulla possibilità di emendare 
le proposte della maggioranza in 
materia di tributi e �scalità loca-
le Marco Fiorentino ha eviden-
ziato che “mancando agli atti i 
parametri di riferimento diventa 
praticamente impossibile propor-

re ed approvare un emendamen-
to che, se accolto, deve garantire 
l’equilibrio delle diverse voci per 
non creare scompensi sul bilancio. 
Il problema è che bisogna capire 
coi numeri dove si può rispar-
miare, mentre in questo modo 
non è possibile quadrare i conti. 
Quella che però potrebbe rive-
larsi una vera e  propria “bomba” 
è l’esame dei conti della Società 
Penisola Verde di cui si discuterà 
in occasione dell’approvazione 
del bilancio di previsione 2015 
che, salvo proroghe, potrebbe aver 
luogo a cavallo del ferragosto. Il 
Sindaco Cuomo sul fronte della 
Tari, la tassa sui ri�uti, evidenzia 
che “si è reso necessario un ritoc-
co a seguito dell’aumento del co-
sto totale presentato da Penisola 
Verde, derivante dall’aumento dei 
prezzi di mercato. Salvaguardare 
i servizi per i cittadini e limitare 

al massimo gli aumenti sono gli 
obiettivi che hanno guidato l’a-
zione dell’amministrazione”. Di 
tutt’altro avviso Marco Fioren-
tino che ha snocciolato numeri 
di brivido sui conti di Penisola 
Verde evidenziando l’esistenza 
di cospicui debiti con i fornito-
ri (oltre il milione di euro), per 
servizi (oltre 300mila euro) e nei 
riguardi dell’Inps per i contributi 
non versati al personale dipen-
dente (oltre 100mila euro). Da 
qui l’invito alla Segretaria Co-
munale di esercitare tutti i poteri 
di controllo sulla Società sia per 
quanto concerne la gestione, sia 
per il rispetto delle norme in 
materia di anticorruzione (non 
sono pubblicati i compensi del 
CdA sul sito web) e per quan-
to concerne le assunzioni che, 
spiega Fiorentino, “non possono 

aver luogo per chiamata diretta 
com’è avvenuto anche di recente”. 
Insomma benzina sul fuoco e “il 
rischio che una debacle societaria 
possa ripercuotersi per intero sul 
Comune visto il costante lievitare 
della spesa della Società, mentre 
la percentuale di raccolta di�e-
renziata resta al 63%, non ven-
gono acquistati nuovi mezzi che 
per l’usura dopo cinque anni sono 
già fuori uso e tutto ciò si ri¬ette 
sulla qualità del servizio”. Intanto 
proprio in questi giorni Ra�aele 
Cantone presidente dell’Anti-
corruzione ha lanciato l’allarme 
sul regolare funzionamento delle 
società partecipate  e sui rischi in-
combenti sulle Amministrazioni 
per la gestione di queste struttu-
re spesso fuori controllo da parte 
degli organi preposti e gestiti in 
chiave politica.

Marco Fiorentino nell ’ultimo Consiglio Comunale

è stata candidata alle elezioni 
nella lista La Grande Sorrento 
ottenendo 189 voti)e Michele 
Esposito.

Nominato il nuovo Cda della società

Silvana Puzone Presidente di Penisola Verde

Tra i primi atti della 
nuova Amministra-
zione c’è stato il rin-
novo del Consiglio 

di Amministrazione della So-
cietà Penisola Verde. Tre donne 
compongono il nuovo organismo 
di gestione presieduto dall’arch. 

Maria Silvana Puzone Biful-
co, moglie dell’ex capogruppo 
Emilio Moretti, e candidata alle 
ultime elezioni nella lista de “Il 

Ponte” dove ha ottenuto 152 voti. 
Due commercialisti a completare 
l’organismo: Michele Gargiulo 
(la moglie Elvira De Angelis 

Cine Cibo Festival
Il “Cine Cibo Sant’Agnello 
Festival” è promosso dall’En-
das col patrocinio del Comune 
propone 6 appuntamenti per 
il 5, 12, 19 e 26 agosto - 2 e 9 

sta esperienza amministrativa 
“il recupero e le valorizzazione 
delle tradizioni e degli antichi 
mestieri, intarsio e agricoltura, 
interventi mirati e speci�ci per 
la tutela degli animali e dell’am-
biente, maggiore decoro urbano, 
interventi incisivi e costruttivi in 
favore delle fasce più disagiate 
della popolazione sorrentina”.

Aumentano le quote rosa in consiglio comunale

Desiree Ioviero al posto 
di Federico Gargiulo

Aumentano le quo-
te rosa in consiglio 
comunale con l’in-
gresso di Giusep-

pina Desiree Ioviero che pren-
de il posto di Federico Gargiulo 
decaduto per incompatibilità. E’ 
stata eletta nella lista “Nuovo 

Sorrento” di Massimo Coppola 
con 112 voti di preferenza, uno 
in meno di Gargiulo. 36 anni, 
sposata, laureata in scienze po-
litiche, attualmente collabora 
con un patronato e CAF come 
esperta in materie previdenziale, 
�scale e assistenziale. 

Molto sensibile ai temi delle 
politiche sociali e dell’ambien-
te, specialmente in materia di 
animali in di�coltà, randagi e 
abbandonati la Ioviero è pre-
sidente, ma soprattutto volon-
taria, di un’associazione anima-
lista che mira alla tutela degli 

animali (specialmente i gatti) 
e all’informazione-educazione 
sulla corretta tenuta e gestione 
degli animali. 
Mandolinista, Soprano nel Coro 
della Basilica di Sant’Antonino, 
sorrentina da generazioni e ni-
pote dei più grandi intarsiatori 
sorrentini del 900 (i fratelli Ga-
lano) ha come obiettivi di que-
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CRONACA
settembre con �lm e buona tavola presso i risto-
ranti di Sant’Agnello: Ciao Totò - Il Capanno 
- Moonlight - Da Peppino - Taverna Rossa 
- Stelluccia. La prenotazione è obbligatoria ai 
rispettivi ristoranti.

Anche quest’anno 
segnalazioni di 
residenti e turisti 
hanno visto in pri-

ma linea il WWF Penisola Sor-
rentina per denunciare al Sinda-
co e al Comando Vigili Urbani il 
transito e la sosta dei veicoli lunga 

la stradina che conduce ai bagni 
della Regina Giovanna dove 
permane una situazione di triste 
degrado dei ruderi archeologici. 
Ne parliamo con Claudio d’E-
sposito, presidente dell’Associa-
zione ambientalista: “Ci trovia-
mo in un sito di enorme valenza 
paesaggistica ed archeologica, ai 
con�ni dell’Area Marina Protet-
ta di Punta Campanella, in una 
zona a protezione speciale e in 
un sito di interesse comunitario 
attraversato dalle rotte migrato-
rie dell’avifauna, dove i colori e 
profumi della rigogliosa macchia 
mediterranea si fondono con l’az-
zurro del mare e con l’argento de-
gli ulivi coltivati, incorniciando 
mura e resti dell’antica residenza 
di Pollio Felice. 
Un sito frequentato da migliaia 
di visitatori e turisti stranieri, ep-
pure terra di nessuno”.

Denuncia del WWF sulla situazione alla Regina Giovanna

Transito e sosta vietati, 
ma non per tutti

Quali sono i principali problemi 
del sito?
“Il divieto di transito per mezzi a 
motore è assolutamente infranto, 
le pareti antiche sono vergogno-
samente imbrattate da colorati 
murales e simpatici ratti fanno 
curiosamente capolino anche di 

giorno in cerca di ri�uti lasciati 
dai bagnanti. E ancora: i ruderi 
romani sono utilizzati come uri-
natoi, magari dopo una pescata 
fuorilegge (col fucile, la canna o 
il martello).
In questo posto è assolutamente 
poetico piantare le tende e passa-
re la notte sotto un cielo stellato 
tra la musica e i fumi dell’alcool, 
svelati dalle decine di bottiglie 
lasciate tra gli scogli. 
In questo magico luogo l’abban-
dono sembra purtroppo essere di 
casa. Non esiste tabella, mancano 
indicazioni turistiche, storiche, 
naturalistiche o archeologiche 
(in italiano, in inglese o altra lin-
gua), fatte salve le numerose ta-
belle pubblicitarie a�sse lungo il 
percorso del Ristorante-Solarium 
La Solara cui a±uiscono sciami 
di motorini e pigri bagnanti che 
contribuiscono, a loro insaputa, 

ad inquinare quelle stesse acque 
dove poi nuotano”.
Nella nota trasmessa dal WWF 
alle Autorità comunali, tra l’altro, 
si legge:
“... nel Comune di Sorrento, in 
località Capo di Sorrento, sulla 
stradina che conduce ai ruderi 
della Villa Pollio ed ai Bagni 
della Regina Giovanna vige una 
ordinanza sindacale di divieto di 
transito e sosta per i veicoli a mo-
tore non autorizzati. 
Tuttavia tale divieto è ormai da 
alcuni anni (vedi analoga segna-
lazione WWF del 27/08/2014) 
costantemente e quotidiana-
mente non rispettato! Di fatto 
è dall’inizio della stagione estiva 
che centinaia di motorini, scooter 
e motociclette di alta cilindrata, 
assieme anche ad autoveicoli, per-
corrono la stradina ogni giorno, 
soprattutto nel �ne settimana e 
spesso anche in orari notturni (es: 
attività di pesca con la canna, in 
apnea o per predare i datteri, per 
cene e feste organizzate dal Lido 
La Solara, ecc.), in palese viola-
zione del divieto di circolazione. 
Tale infrazione è resa possibile 
dall’apertura del cancelletto allo-
cato a monte della strada”. 
I veicoli a motore che percorro-
no il vialetto a velocità sostenuta 
mettono a serio rischio l’inco-
lumità dei numerosi bagnanti e 
turisti che vi transitano a piedi, 
soprattutto in prossimità delle 
curve, costringendo i pedoni a 
“schiacciarsi” letteralmente con-
tro il muro per scansare i mezzi 
a due ruote. 
Gli stessi turisti, in risalita sulla 
stradina, sono costretti a respira-
re a pieni polmoni le pericolose 
particelle combuste ed i gas di 

scarico (nocivi alla salute e causa 
di patologie asmatiche e tumo-
rali) emessi in notevoli quantità 
dalle marmitte e dalle frizioni di 
moto e scooter sotto sforzo per-
ché in risalita e, spesso, con due o 
tre occupanti sullo stesso mezzo.
Tali mezzi vengono parcheggiati 
lungo il tratto �nale della stradina 
in prossimità dei ruderi archeolo-
gici, �no al ponticello che sovra-
sta la “piscina con l’arco naturale”. 
Numerosi mezzi sostano anche 
sotto gli alberi di ulivo all’interno 
del fondo agricolo comunale, al 
con�ne con la proprietà Naldi,  
lo stesso fondo dove il comune 
ricava un pregiato olio biologico 
(?), con accesso delimitato da una 
porta nel muro in tufo.
Che cosa chiede al Comune il 

WWF?
Poiché l’area riveste un’enorme 
importanza naturalistica, paesag-
gistica ed archeologica ed è a ra-
gione sottoposta a diversi vincoli. 
Esiste una precisa ordinanza di 
divieto di circolazione per i vei-

coli non autorizzati lungo questa 
stradina, inoltre il continuo ed in-
tenso passaggio e la sosta di mezzi 
a motore sull’antico ciottolato e 
nei pressi dei ruderi contribuisce 
a danneggiare lo stato dei luo-
ghi e lo stesso sito archeologico. 
Le normative per la tutela della 
pubblica salute vietano la sosta di 
mezzi a motore su terreno agrico-
lo sottoposto a coltura. 
In�ne la considerazione per cui 
“le diverse segnalazioni fatte a ri-
guardo durante l’intera stagione 
balneare del 2014, come pure nei 
trascorsi mesi, dai cittadini alla 
Polizia Municipale, che ha prov-
veduto ad elevare diverse con-
travvenzioni sul posto, non sono 
servite a risolvere il problema in 
maniera de�nitiva”. 

Da qui la richiesta di un interven-
to con l’allocazione di telecamere 
e ripristino della chiusura del can-
cello per aumentare i controlli e 
svolgere un’importante azione di 
prevenzione.

WWW.POLITICAINPENISOLA.IT
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Un’amara ri�essione sul mare inquinato

Ciro Ruggiero e la 
“grande onda”

Nel “mare magnum” 
di  Facebook, 
nuovo totem di 
comunicazione 

nell’era del “siamo tutti gior-
nalisti”, ci siamo imbattuti in 
un’amara considerazione fatta 
dal dr. Ciro Ruggiero, re-
sponsabile sanitario dell’igiene 
pubblica in Penisola, che rivol-
gendosi alla fondatrice della 
“grande onda”, Laura Cuomo, 
ha così commentato il gruppo 
nato su FB e che ha rapida-
mente raccolto 5000 aderenti. 
Scrive Ruggiero: “Meditavo. 
Ogni tanto lo faccio. Conosco 

Lauretta Cuomo da troppi 
anni per non conoscere il suo 
animo nobile, la sua passione 
per le cose, il suo impegno. Ma, 
al secondo giorno, mi sono tira-
to fuori dalla grande onda: non 
puoi essere parte e controparte. 
Io sono il responsabile dell’igie-
ne pubblica della Penisola, nel 
bene e nel male, cerco di assol-
vere al mio compito. Con pia-
cere noto che oltre cinquemila 
persone hanno aderito per avere 
un mare pulito. 
Ebbene, di tutti questi, qualcu-
no mi ha interpellato, contat-
tato, chiesto un chiarimento? 

No!.... Si cerca la contropar-
te....nei sindaci.....assessori......
consiglieri. 
Ed allora io chiedo: Quale ri-
sposta si può avere da persone 
che da oltre trent’anni sono ai 
timoni dei Comuni, da Sin-
daci, Assessori o Consiglieri, 
da quelli che hanno �rmato il 
patto scellerato della Gori, gli 
stessi che hanno piazzato amici 
e cumparielli…? 
Io, dicono che occupi un posto 
di grande potere, tengo due �-
glie mezze disoccupate, ma non 
mi sarei mai sognato di chiede-
re per loro un posto di lavoro e 

loro, se lo avessi fatto, per la di-
gnità e l’educazione che hanno 
avuto, mi avrebbero mandato a 
fare al paese di Pulicenella. 
Io sono un utopista in priva-
to, ma purtroppo uno spietato 
amante della realtà...nel pub-
blico. 5000 persone.....sono 
un esercito.....chiamate a rac-
colta....un fiume.....possono 
occupare strade, Comuni, sede 
Gori.... Ma....io vengo da un’al-
tra esperienza di 5000 persone: 

ATTUALITA’

pare un progetto consortile per 
accedere ai fondi comunitari per 
tramite la Regione Campania e 
mettere a punto un piano di ade-
guamento della rete fognaria che 
una buona volta possa risolvere i 
problemi più scottanti e raccordi 
il territorio peninsulare per la ge-
stione delle acque nere e bianche 
salvaguardando questo bene  as-
soluto che è il nostro mare come 
risorsa vitale per l’economia, oltre 
che per l’immagine di Sorrento 
e della Penisola intera rispetto al 
mondo intero.

continua da pag. 1

Mare senza spot
trasformano addirittura in cicloni 
mai visti nei territori nostrani e 

in grado di produrre e�etti deva-
stanti. Colpa dell’e�etto serra, da 
un lato, ma anche da un sistema 
di produzione e di smaltimento 
dei ri�uti che, in particolare per 
quanto concerne quelli speciali 
(che sono circa il 70% dei ri�uti 
totali prodotti), non vengono trat-

tati come si dovrebbe e come ci si 
aspetterebbe in ragione anche di 

una lacunosità della legislazione 
e della sua e�ettiva applicazione. 
Abbiamo dedicato e sicuramente 
continueremo a dedicare grande 
attenzione a questo problema il 
cui impatto socio-economico, 
oltre che ambientale, è deva-
stante per gli interessi del nostro 

territorio la cui sensibilità verso 
questi temi, spesso, si esaurisce col 
trascorrere della stagione estiva: 
cioè quando si �nisce di essere ba-
gnanti e quindi di vivere in prima 
persona la condizione di disagio 
di un mare la cui salute è malfer-
ma, se non addirittura compro-
messa. Come abbiamo spiegato 
e come ci hanno confermato tec-
nici ed esperti, la realizzazione e 
messa in funzione del depuratore 
di Punta Gradelle non risolverà 
il problema perché la condotta 
che da Sorrento giunge a Punta 
Scutari presenta troppe falle e 
richiederebbe un intervento si-
gni�cativo sotto tutti i punti di 
vista per ridurre le criticità che 
emergono lungo il tragitto. Luigi 
De Pasquale, autore dell’inchie-
sta sulla “cloaca delle sirene” ha 
scovato una pubblicazione sulla 
“fognatura di Sorrento” a cura di 
Gastone De Martino pubblicata 
nel 1955 sulla rivista “Ingegne-

ria sanitaria” edita dall’omonima 
Associazione Nazionale. Un do-
cumento dettagliato frutto di uno 
studio tecnico molto approfon-
dito da cui emergono, 60 anni fa, 
l’inadeguatezza delle rete e la ne-
cessità di progettare il suo svilup-
po per soddisfare il fabbisogno di 
una popolazione che sicuramente 
non era calcolata sulla base dei 
numeri di oggi né dell’incremen-
to dovuto alle presenze turistiche 
stagionali. Su una questione così 
importante per il territorio pe-
ninsulare sarebbe utile, invece di 
sperperare tanto denaro, svilup-

“Il Comitato Villa Fondi” .......
forse.....siamo rimasti in 5 o 
6......perchè......”sapite Duttò: 
...je stonghe mieza a via, sapi-
te....tenimme nu cundono in 
sospeso.....stamme aspettanne 
nu posto che c’enne prummi-
se.....” Augurando le miglio-
ri....fortune.....ma poi agosto 
passa......ed ad agosto a parte 
il mio U�cio, sono chiusi tutti 
o quasi”.

Pergolato 
nel Vallone
Nel vallone di San Giuseppe 
dove sono stati completati i 
lavori di realizzazione del poz-
zo a vortice ha preso forma un 

Il Documento
La “Grande Onda” ha mes-
so a punto il documento che 
sarà inoltrato al Presidente 

della Giunta Regionale della 
Campania, On. Vincenzo De 
Luca, con la richiesta di riunire 
tutte le competenti autorità per 
attuare la boni�ca della condotta 

fognaria e il monitoraggio sullo 
stato di salute delle acque nell’a-
rea sorrentina. 
Il Movimento auspica l’impe-
gno dell’ATO3 per a�rontare e 

risolvere i problemi più scottanti, 
mentre i Sindaci eserciteranno le 
proprie prerogative in materia di 
balneablità.



I consiglieri di “Piano oggi e 
domani”, Anna e Vincenzo 
Iaccarino, con le testa sono 
già alle elezioni del 2016 da 

quanto è emerso nella conferenza 
stampa di lunedì mattina al Gran 
Ca�è Marianiello. Chi ancora 
nutriva dubbi sull’obiettivo e sulla 
solidità dell’intesa è rimasto de-

luso perché i Consiglieri si sono 
presentati all’appuntamento non 
solo per ria�ermare la validità del 
loro progetto politico-elettorale, 
ma per illustrare la prima parte 
del lavoro svolto e che riguarda la 
riorganizzazione del Municipio.
Come ha spiegato Vincenzo Iac-
carino “…24 ore dopo il risultato 
delle elezioni saremo in grado di 
assumere la guida del Comune, 
di nominare la Giunta e di vara-
re il provvedimento di riassetto 
organizzativo-funzionale della 
macchina amministrativa sulla 
base del modello che abbiamo a 
lungo studiato e confrontato con 
esperti partendo dall’attuale situa-
zione e adeguandolo alle nostre 
esigenze ed obiettivi”.  Rispetto 
all’incontro di un anno fa la cop-

Il progetto di Anna e Vincenzo Iaccarino per un Comune moderno

Così rivoluzioneremo
il Municipio 

pia Iaccarino&Iaccarino appare 
molto più in sintonia e allenata 
a giocare il proprio ruolo nell’in-
contro con la stampa cui ha par-
tecipato anche l’assessore Daniele 
Acampora evidentemente curioso 
di conoscere idee e progetti dalla 
viva voce dei protagonisti. “Siamo 
partiti dallo stato di precarietà in 

cui versa oggi il Comune che, in 
questi cinque anni, è stato abban-
donato a sé stesso con i risultati 
che abbiamo sotto gli occhi – 
sottolinea Vincenzo Iaccarino 
- Non si può perdere neanche 
un minuto, una volta vinte le 
elezioni, per assumere il governo 
della città con una squadra nuo-
va, competente e determinata nel 
conseguire gli obiettivi program-
matici con una piena assunzione 
di responsabilità per attuare un 
piano di rinascita della nostra 
municipalità e del Paese che 
appaiono stremati, demotivati, 
quasi incapaci di immaginare un 
futuro diverso per come hanno 
sin qui operato il Sindaco e il suo 
entourage in questi anni”. Anna 
Iaccarino è scesa nei dettagli della 

proposta, prendendo spunto alla 
crisi del sistema delle autonomie 
locali scaturita da tangentopoli 
col trasferimento di poteri dalla 
politica alla burocrazia la quale 
oggi è la principale responsabile 
del degrado e della corruzione 
dilaganti a tutti i livelli, come lo 
dimostrano le cronache quotidia-
ne e la crescente disa�ezione dei 
cittadini verso la politica.
“Abbiamo studiato una proposta 
innovativa, speci�camente tarata 
sul Comune di Piano e consisten-
te in primo luogo nella riduzione 
da 7 a 5 delle aree amministra-
tive, con risparmio di risorse, ma 
soprattutto modulando le aree a 
quelle che sono le competenze 
degli Assessorati e viceversa. Cioè 
i futuri 5 assessori sovrintende-
ranno, con funzioni di indirizzo e 
di controllo, sull’attività delle aree 
di riferimento e svolgeranno cia-
scuno un’azione diretta a veri�care 
l’attuazione delle linee di indirizzo 
politico da parte dei funzionari e 
degli u�ci preposti. 
Gli Assessori vigileranno sul lavo-
ro svolto e valuteranno i risultati 
conseguiti. Invece del consigliere 
con delega, una �gura priva di 
significato, istituiremo il vice-
assessore, cioè Consiglieri che 
(senza alcun onere aggiuntivo) 
a�ancheranno gli Assessori per 
coadiuvarli nello svolgimento 
delle deleghe e maturare così una 
pro�cua esperienza utile anche 
a un possibile turnover di ruo-
li. A loro volta i Vice Assessori 
sovrintenderanno alle rispettive 
Commissioni consiliari che as-

sumeranno una funzione strate-
gica anche per quanto concerne 
il rapporto con la minoranza e il 
confronto democratico all’insegna 
di partecipazione e trasparenza. 
La prima azione che sarà svolta 
sarà quella di adeguare statuto 
e regolamenti comunali alla vi-
gente normativa “…perché è con 
questi strumenti antichi, privi di 
una coerente impostazione, che 
si può operare all’insegna del ri-
spetto delle regole e delle leggi” 
evidenzia Anna Iaccarino. 
Al Sindaco competeranno dire-

zione e coordinamento, oltre che 
il controllo, di tutte le aree assi-
curando l’attuazione delle linee 
programmatiche e curando le 
politiche generali e sovraccomu-
nali nonché i rapporti con gli Enti 
e con le altre Istituzioni”. 
Un’altra proposta riguarda l’ado-
zione della “tracciabilità” per tutte 
le attività amministrative, dall’atto 
dell’assunzione al protocollo �no 
alla conclusione dell’iter buro-

cratico permettendo al cittadino 
di seguire online, con un pin 
personalizzato, lo stato dell’arte 
della propria istanza, u�cio per 
u�cio”. Una rivoluzione culturale, 
ancor prima che organizzativa, ma 
coerente con la visione moderna 
di una pubblica amministrazione 
realmente al servizio dei cittadini.
Anche la figura del segretario 
generale dovrà adeguarsi al “mo-
dello Iaccarino”, perché dev’esse-
re di reale supporto per gli Organi 
nell’esercizio della funzione di le-
gittimità e di controllo in materia 

di anticorruzione per cui è esclusa 
dalla gestione diretta di aree am-
ministrative. In�ne la rivoluzione 
della �scalità locale per la quale 
sarà adottato un criterio inverso 
rispetto a quello attuale: l’impo-
sizione scaturirà dal fabbisogno 
reale del sistema-paese senza spal-
mare, come avviene oggi, tasse e 
tributi sui contribuenti per garan-
tirsi la copertura di costi che oggi 
invece lievitano continuamente.
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Piano di Sorrento

Anna e Vincenzo Iaccarino

M&DSORRENTO 
augura a tutti i Lettori Buone Ferie

Il settimanale tornerà nelle edicole, con importanti novità, MERCOLEDI’ 26 Agosto 2015. 
Per aggiornamenti consultare i siti: www.politicainpenisola.it  - www.mezzogiornoedintorni.it

il Gruppo “TG Costiera” su Facebook

pergolato sorrentino destinato a diventare un’at-
trazione sottostante Corso Italia e Piazza della 
Repubblica dove si potrà accedere per tramite 
una scala appositamente realizzata. 
I lavori sono in corso di ultimazione.






